

HISTORIA DE LA FIEP EN ECUADOR (S)

Por Lic. Alfredo Rivera Arias
 Atual Delegado General FIEP en Ecuador

INFORME DE ACCIONES FIEP EN EL ECUADOR 1974 – 2010

1 - PARA LA FIEP

1. Reclutados 45 miembros individuales 1975 – 1976, los mismos que no recibieron el boletín FIEP

2. Reclutados 2 miembros colectivos en 1980, si recibieron el boletín FIEP

3. Invitación a los señores Presidentes FIEP para que visiten el Ecuador, con la colaboración de la Facultad de Educación Física de la ciudad de Guayaquil.

- Dr. Perre Seurin 1980

- Dr. John C. Andrew 1988

4. Se nombró a 6 Delegados Adjuntos FIEP, quienes no colaboraron toda vez que solicitaban ser renumerados económicamente.

Se les informo que ese criterio no es el espíritu de la FIEP, es fuerza de voluntariado



2 - POR LA FIEP

1. Se efectuaron invitaciones a docentes de nivel internacional, quienes participaron como ponentes en los Cursos Internacionales de Educación Física, Deportes y Recreación, Organizados por la FIEP con el aval y patrocinio:

- Dirección Nacional de Educación Física, Deportes y Recreación - DINADER

- Delegaciones Provinciales de la DINADER

- Universidades Estatales

- Concentración Deportiva de Pichincha

- Dirección de Deportes del Distrito Metropolitano de Quito:

Dr. Jean Le Boulch	Francia
Prof. Constancio Córdoba	Mexico
Prof. Hector Peralta	Colombia
Profra. Ana Maria Pelufo	Colombia
Dr. José M. Cagigal	España
Profra. Nelly Gómez	Venezuela
Dr. Humberto Duran De Castro	Bolivia
Prof. Alberto Cajas	Perú
Prof. Alberto Dallo	Argentina
Prof. Ramón Muros y Sra.	Argentina
Dr. Jorge Díaz Otañez	Argentina
Prof. Jorge De Hegedus	Argentina
Lic. Horacio Buich	Argentina
Profra. Beatriz Menópoli	Argentina
Prof. Hermel Garzón Torres	Argentina
Profra. Dora De Garzón Torres	Argentina
Lic. José Luis Torres	Argentina
Lic. Rodolfo Buenaventura	Argentina

2. Organización Anual de Reuniones Pedagógicas con los señores Supervisores Provinciales de Educación Física hasta el año 1997.

3. Organización de Cursos, Jornadas, Talleres de Educación Física, Deportes y Recreación de actualización de conocimientos con la participación de los profesores de los niveles: Jardín de Infantes, Primaria, Secundaria y Superior, eventos pedagógicos realizados en temporadas no periódicas, con la colaboración de profesores nacionales

4. Colaboración con los Congresos Nacionales de Educación Física, Deportes y Recreación, Organizados por la Universidades Estatales, cada 2 años, 1993 – 2007.

5. Colaboración con la Dirección Nacional de Educación Física Deportes y Recreación DINADER en la Planificación Curricular y Programación por Objetivos de la Enseñanza, Organización de Cursos y Talleres de capacitación Docente y Organización de Festivales masivos de Gimnasia.

6. Colaboración con el Comité Olímpico Ecuatoriano, Federación Ecuatoriana de Fútbol, Concentración Deportiva de Pichincha, Ligas Deportivas Cantonales, en programas inaugurales deportivos.

7. Organización de la Gimnasiada FIEP 1980 – 1990, evento educativo en la cual participaron representaciones de gimnasia de diversos géneros de los niveles: Jardín de Infantes, Primaria, Secundaria, Universidades, Escuelas Politécnicas, Institutos Militares y de Policía.

8. Agasajo Navideño a niños pobres de las comunidades de mi tierra natal Cayambe año 2000 - 2007

9. Donación de material didáctico para las clases de Educación Física de las comunidades de mi tierra nata, cuando a existido posibilidades económicas como resultado de la realización de los cursos de Educación Física y ayuda de instituciones privadas.

10. Desde 2008 hasta 2010, FIEP tiene participado en varios eventos para el desarrollo de la Educación Física del Ecuador. Delegado General Prof. Alfredo Rivera, há hecho un excelente trabajo de fortalecimiento de FIEP en el Ecuador.

11. Lic. Alfredo Rivera, doy a conocer que me acogí a la Jubilación Laboral y es mi deseo colaborar con la FIEP hasta el próximo año para dar paso a un profesional joven con perfil para trabajar para la FIEP.



3 - DECADA DE ORO DE LA FIEP EN EL ECUADOR

Con la autorización del señor Dr. Pierre Seurin, Presidente de la FIEP, se condecoró con la "Insignia FIEP" a dirigentes educacionales, deportivos, medios de comunicación, establecimientos educativos, profesionales de Educación Física, y periodistas deportivos por su colaboración a las acciones FIEP en el país:

CONDECORACION CON LA INSIGNIA FIEP ECUADOR A LAS INSTITUCIONES PUBLICAS, PRIVADAS Y A PROFESIONALES QUE COLABORARON CON LAS LABORES EN EL PAIS CON LA AUTORIZACION BRINDADA POR EL SEÑOR PRESIDENTE D LA FIEP MUNDIAL DR. PIERRE SEURIN.

DICIEMBRE 1979

Sr. Sergio Sevilla Flores - Presidente de Concentración Deportiva de Pichincha.

FEBRERO 1980

A diario "El Tiempo" y Radio Difusora "Tarqui" - Por el Sr. Presidente de la FIEP Dr. Pierre Seurin.

JUNIO 1982

Lic. Saúl Vázquez Delgado - Director de DINADER Nacional

Lic. Fausto Segovia Bauz - Director del Departamento de Recreación de Dinader Nacional

JUNIO 1983

Escuela de Educación Física de la Universidad Central del Ecuador

Lic. Gonzalo Troya Espín, Prof. del Centro de Cultura Física de la Universidad Central del Ecuador

1982.

Dr. Víctor Hugo Araujo - Periodista Deportivo del Diario "El Comercio"

MARZO 1984

Dr. José Thome Amador - Director del Diario "El Comercio" y "Ultimas Noticias"

Colegio Experimental de Señoritas "24 de Mayo" Quito por conmemorar las Bodas de Oro y participar en la década de Gimnasiada FIEP

Escuela de Educación Física "Jorge Guzmán Rueda" de la Universidad Central del Ecuador, Quito por conmemorar sus Bodas de Plata y participar en la década de la Gimnasiada FIEP

Enero 2011

El Prof. Alfredo Arias Rivera, comunicando su salida de la función de FIEP Delegado General en el Ecuador (1974-2010) que interpretó el papel durante 36 años, con mucho trabajo y orgullo cuando en representación de la FIEP.

También solicita que el profesor. MSc. Lic. **Fabian Efrén Posso Padilla** sea nombrado como 2° Delegado General de la FIEP en la República del Ecuador, actualmente el Director del Instituto de Educación de la Universidad Técnica de Física del Norte, Ibarra, y el profesor de la Universidad Técnica del Norte. Cátedra de Baloncesto.



Es poseedor de un amplio currículo, con los títulos de Licenciatura en Educación Física, Maestría en Investigación Educativa y Docencia universitaria; Experto Universitario en Entrenamiento Deportivo; Entrenador de Baloncesto; Diplomado en Educación a Distancia e Maestría en Docencia en Cultura Física. Con una gran experiencia profesional y la participación en numerosos eventos, con diferentes títulos, méritos y Condecoraciones. Con una gran experiencia profesional y la participación en numerosos eventos, con diferentes títulos, méritos y Condecoraciones.

FACULTAD DE EDUCACIÓN FÍSICA, DEPORTES Y RECREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE GUAYAQUIL

Reseña Histórica



Facultad de Educación Física, Deportes y Recreación de la Universidad de Guayaquil, conciente de su responsabilidad histórica, porque nuestra institución fue creada en mayo de 1936 como Escuela de Cultura Física, después en la década de los 60 se transformó en Instituto de Educación Física, posteriormente en el 1970 en Instituto Superior de Educación Física cumpliendo con todos los requisitos al igual que todas las demás facultades en la formación de los profesionales y sus integrantes profesores, trabajadores, empleados y estudiantes lucharon para conseguir su transformación a Facultad de Educación Física, Deportes y Recreación, denominación que ostentamos actualmente y que a raíz del año 2000 transcurrida una década nos tocó asumir la dirección de la Facultad y dentro de nuestras propuestas de cambios estuvo la reforma académica que de inmediato emprendimos con ella.

Y luego de un trabajo en conjunto con los profesores de la Facultad y asesores nacionales y extranjeros se trabajó en la reforma académica, creando dos carreras La Carrera de Docencia para formar los profesores y licenciados en Cultura Física y la Carrera de Tecnología Deportiva para formar los entrenadores deportivos y los preparadores físicos acorde con las nuevas tendencias de lo que es la Cultura Física y el Deporte de Alto Rendimiento. Sin embargo estaba pendiente la petición de nuestros profesionales y egresados de la Facultad quienes nos venían exigiendo Proyectos para los Profesionales de Cuarto Nivel, siendo una realidad actualmente nuestra propuesta de una Maestría en Cultura Física, para formar profesionales de Cuarto Nivel en esta rama (Magíster). Más aún hemos dado respuesta a la última petición de que existen muchos profesores no titulados que también han venido reclamando la oportunidad para venir a la Universidad a prepararse y creamos a partir de este año la Carrera de Docencia Semipresencial Autofinanciada, para que precisamente estos señores tengan la oportunidad de prepararse y poder responder de mejor manera en la formación profesional.

Un profesional de Cultura Física que sale graduado de nuestras aulas, actualmente tiene un perfil muy amplio que le permite trabajar en escuelas, colegios, universidades, clubes, federaciones, pueden gerenciar academias, gimnasios y entidades deportivas. Siendo un profesional preparado para atender los retos y perspectivas de la educación física escolar y el entrenamiento deportivo perspectiva o de largo plazo, el mismo que al desarrollar su labor ayuda en la formación integral del nuevo ciudadano con aptitudes y actitudes de carácter positivo para ayudar en la transformación de la sociedad en que vive para su transformación

cualitativamente. Por ello debo de señalar que la Cultura Física abarca un amplio espectro de campos de acción o forma de manifestarse entre las que destacan la Educación Física Escolar, el Entrenamiento Deportivo, la Recreación Física y la Actividad Física Profiláctica y Terapéutica.

Y como en esta época de la Revolución de la Informática que se ha evolucionado de manera agresiva es importante que nuestro profesional a más de recibir los conocimientos científicos, técnicos, pedagógicos, andragógicos también no dejen de lado lo ético, lo moral y sobre todo la del respeto de nuestro medio ambiente y entorno en el que nos desenvolvemos, porque la actividad física, el deporte y la recreación son sinónimos de salud y van de la mano, eh allí la importancia de este profesional que cuando realiza su trabajo y sobre todo con los niños y jóvenes es importante el modelaje de su trabajo para que sus alumnos lo emulen y tengamos en ese profesional el hombre que nos va a ayudar en el cambio de sistemático y efectivo de nuestro país, porque se tiene la oportunidad maravillosa de enseñar y educar en valores, el respeto al profesor, al compañero, al conserje, al adversario y por ende a todas las personas y los conocimientos que se reciben en la etapa de formación como el caso de Anatomía, Fisiología, Psicología General y Evolutiva, Control Médico Pedagógico, Lenguaje y Comunicación más las materias y asignaturas de formación profesional como Historia de la Educación Física, Gimnasia Básica, Metodología y Pedagogía de la Educación Física y la Recreación, más los deportes como atletismo, fútbol, básquet, volley, natación, preparación física, etc., hacen que nuestro profesional responda de manera eficaz, efectiva y eficiente y ayude a la formación integral de los niños y jóvenes futuros profesiones que requiere el país.

PRIMEIROS DELEGADOS DA LA FIEP - BOLIVIA

Nº	AÑO	NOMBRE	DELEGADO	CIUDAD
1º	1974- 2011	Lic. Alfredo Rivera Arias	1º Delegado General	Quito
2º	1975 - 1990	Lic. Sergio Paredes Lozano	Delegado Adjunto	Ambato
3º	1975 - 1987	Lic. Franklin Gomezjurado M.	Delegado Adjunto	Ibarra
4º	1979 - 1988	Lic. Edison Mesías V.	Delegado Adjunto	Latacunga
5ª	1992 - 1999	Lic. Tarquino Saltos	Delegado Adjunto	Ambato
6º	2000 - 2008	Lic. Germán Moreta Luzuriaga	Delegado Adjunto	Morona San
7º	2008 - 2010	Dr. Leonardo Mosquera Congo	Delegado Adjunto	Ambato
8º	2006 - 2010	Lic. Ramiro Villareal Ortega	Delegado Adjunto	Tulcán
9º	1985 - 2000	Prof. Jorge Zurita Villegas	Delegado Adjunto	Quito
10º	2002 - 2010	Dr. Williams Sanchez Díaz	Delegado Adjunto	Quito
11º	2011 - cont.	MSc. Lic. Fabian Efren Posso Padilla	2º Delegado General	Atuntaqui- Imbabura

Agregaremos otros a medida que sean nombrados.

Prof. Lic. Fabian Efren Posso Padilla MSc,
Delegado General FIEP para la Republica del Ecuador.
Av. Julio Miguel Aguinaga 21-11 y Rio
Atuntaqui-Imbabura – Ecuador
efeposso@yahoo.com